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EL SEÑOR PRESIDENTE: 8 de la mañana, muy buenos días 
secretaria favor hacer el primer llamado  a lista. 
 
LA SEÑORA SECRETARIA: Así se hará señor presidente muy 
buenos días para todos. Primer llamado a lista sesión 
extraordinario sábado 12 de mayo del 2012. Honorables 
concejales: 
 
PRIMER LLAMADO A LISTA 

 
CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO      
JHAN CARLOS ALVENIA VERJEL       
MARTHA ANTOLINEZ GARCIA         PRESENTE 
CRISTIAN ALBERTO ARGUELLO GOMEZ  
DIEGO FRAN ARIZA PEREZ           
JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ    
CLEOMEDES BELLO VILLABONA        
DIONICIO CARRERO CORREA          
JHON JAIRO CLARO AREVALO        PRESENTE 
HENRY GAMBOA MEZA               PRESENTE 
NANCY ELVIRA LORA               PRESENTE 
CARLOS ARTURO MORENO HERNANDEZ   
SONIA SMITH NAVAS VARGAS         
CHRISTIAN NIÑO RUIZ              
URIEL ORTIZ RUIZ                PRESENTE 
RAUL OVIEDO TORRA                
SANDRA LUCIA PACHON MONCADA      
WILSON RAMIREZ GONZALEZ          
EDGAR SUAREZ GUTIÉRREZ           
 
 
LA SEÑORA SECRETARIA: Señor presidente me permito informarle 
han contestado a lista cinco (05) honorables concejales no 
hay  quorum decisorio. 
 
EL SEÑOR PRESIDENTE: Favor hacer el segundo llamado en 15 
minutos. 
 
LA SEÑORA SECRETARIA: Así se hará señor presidente. 
 
LA SEÑORA SECRETARIA: Segundo llamado a lista honorable 
concejales: 
 
CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO     PRESENTE 
JHAN CARLOS ALVENIA VERJEL       
MARTHA ANTOLINEZ GARCIA          
CRISTIAN ALBERTO ARGUELLO GOMEZ PRESENTE 
DIEGO FRAN ARIZA PEREZ          PRESENTE 
JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ   PRESENTE 
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CLEOMEDES BELLO VILLABONA       PRESENTE  
DIONICIO CARRERO CORREA         PRESENTE 
JHON JAIRO CLARO AREVALO        PRESENTE 
HENRY GAMBOA MEZA               PRESENTE 
NANCY ELVIRA LORA               PRESENTE 
CARLOS ARTURO MORENO HERNANDEZ   
SONIA SMITH NAVAS VARGAS         
CHRISTIAN NIÑO RUIZ              
URIEL ORTIZ RUIZ                PRESENTE 
RAUL OVIEDO TORRA                
SANDRA LUCIA PACHON MONCADA      
WILSON RAMIREZ GONZALEZ         PRESENTE 
EDGAR SUAREZ GUTIÉRREZ           
 
LA SEÑORA SECRETARIA. Señor presidente me permito informarle 
han contestado a lista con la doctora Carmen lucia agredo 
Acevedo once honorables concejales. 
 
EL SEÑOR PRESIDENTE: Habiendo quorum decisorio favor leer el 
orden del día. 
 
LA SEÑORA SECRETARIA: Así se hará señor presidente. Me 
permito dar lectura al orden del día. 
 
                   
ORDEN DEL DIA 
 

1- LLAMADO A LISTA Y VERIFICACION DEL QUORUM. 
 

2- CONSIDERACION Y APROVACION DEL ORDEN DEL DIA. 
 

3- HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA. 
 

4- DESIGNACION DE LA COMISION PARA LA REVISION DEL ACTA DE 
LA PRESENTE SESION PLENARIA. 
 

5- ESTUDIO SEGUNDO DEBATE DEL PROYECTO DE ACUERDO NUMERO 
019 DEL 2 DE MAYO DEL 2012; POR EL CUAL SE ADICIONA EL 
PRESUPUESTO GENERAL DE RENTAS Y GASTOS DEL MUNICPIO DE 
BUCARAMANGA SESION DIRECCION DE TRANSITO DE BUCARAMANA; 
PARA LA VIGENCIA FISCAL DEL 2012. 
 

6- LECTURA DE COMUNICACIONES. 
 

7- PROPOSICIOINES Y ASUNTOS VARIOS. 
 

 
Bucaramanga sábado 12 de mayo del 2012 hora 08:00 AM, firma 
el presidente Uriel Ortiz Ruiz, el primer vicepresidente 
Wilson Ramírez Gonzales, el segundo vicepresidente Christian 
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Alberto Arguello Gómez, la secretaria general Nubia Suarez 
Rangel, 
 
2- CONSIDERACIOIN Y APROVACION DEL ORDEN DEL DIA. 
 
EL SEÑOR PRESIDENTE: En consideración el orden del día, lo 
aprueban los honorables concejales? 
 
LA SEÑORA SECRETARIA: Ha sido aprobado el orden del día 
señor presidente. 
 
EL SEÑOR PRESIDENTE: Continuamos. 
 
LA SEÑORA SECRETARIA: Así se hará señor presidente. 
Presidente continuamos con el tercer punto del orden del 
día, himno de la ciudad de Bucaramanga, los invito a todos a 
colocarse de pie. 
 
LA SEÑORA SECRETARIA: Nos podemos sentar. 
 
EL SEÑOR RPESIDENTE: Continuamos secretaria. 
 
LA SEÑORA SECRETARIA: A si se hará señor presidente 
continuamos con el orden del día. 
 
4- DESIGNACION DE LA COMISION PARA LA REVISION DEL ACTA DE 
LA PRESENTE SESION PLENARIA. 
 
EL SEÑORA PRESIDENTE: Se designa al honorable concejal 
Wilson Ramírez para que revise el acta del día de hoy. 
 
INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON RAMIREZ GONZALES: 
Muchas gracias señor presidente. 
 
LA SEÑORA SECRETARIA: Continuamos con el quinto punto del 
orden del día. 
 
ESTUDIO SEGUNDO DEBATE DEL PROYECTO DE ACUERDO NUMERO 019 
DEL 2 DE MAYO DEL 2012; POR EL CUAL SE ADICIONA EL 
PRESUPUESTO GENERAL DE RENTAS Y GASTOS DEL MUNICPIO DE 
BUCARAMANGA SESION DIRECCION DE TRANSITO DE BUCARAMANA PARA 
LA VIGENCIA FISCAL DEL 2012. 
 
LA SEÑORA SECRETARIA: Señor presidente me permito informarle 
que para el estudio del presente proyecto de acuerdo, fueron 
citados los siguientes funcionarios y se encuentran en el 
recinto: 
 
La doctora, Elvia Liliana Sarmiento Osma directora general 
de la dirección de transito de Bucaramanga, la doctora 
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Carmen Cecilia Simijaca Agudelo secretaria jurídica envió 
una representante la doctora Villamizar, el doctor Alberto 
Malaber Serrano Hernández jefe de la oficina de presupuesto 
se encuentra en el recinto y la doctora Marta Rosa Amira 
Vega Blanco, ya viene llegando señor presidente estos son 
los secretarios citados para el estudio del presente 
proyecto de acuerdo, señor presidente me permito dar lectura 
la  constancia ponencia del informe de aprobación en primer 
debate: 
 
CONSTANCIA DE APROBACION EN PRIMER DEBATE: 
El suscrito secretario de la comisión primera o de hacienda 
y crédito publico del honorable concejo de Bucaramanga, hace 
constar que el estudio del proyecto de acuerdo numero 019 
mayo 2 del 2012, por el cual se adiciona el presupuesto 
general de rentas y gastos del municipio de Bucaramanga 
sesión dirección de transito de Bucaramanga, para la 
vigencia fiscal del 2012; siendo aprobado por la comisión el 
original del proyecto de acuerdo; como se registra en el 
acta numero 006-12 realizada el día 8 de mayo del 2012 el 
primer debate, firma el secretario de la comisión Carlos 
Humberto Santos Torres, me permito dar lectura a la parte 
pertinente del informe de  comisión señor presidente: 
 
Que para el estudio del presente proyecto de acuerdo 
asistieron los honorables concejales Marta Antolinez García 
Nancy Elvira Lora, Jhan Carlos Alvernia Vergel, Henry Gamboa 
Meza, Edgar Suarez Gutiérrez, Diego Frank Ariza Pérez, 
Dionicio Carrero Correa, todos ellos miembros de la comisión 
de hacienda y crédito publico con voz y voto. 
 
Que la ponencia del presente proyecto de acuerdo, fue 
asignada por el honorable presidente del concejo de 
Bucaramanga a la honorable concejal Nancy Elvira Lora, en 
cumplimiento del articulo 177 del reglamento interno del 
concejo de Bucaramanga o acuerdo municipal numero 072 del 
2009, que la honorable concejal ponente presento la ponencia 
escrita favorable, para el primer debate la cual fue 
escuchada por los miembros de la comisión de hacienda, que 
aprobada la ponencia favorable se da lectura a la exposición 
de motivos y esta es sometida a votación y es aprobada por 
unanimidad, se da lectura al artículo primero, artículos 
segundo y estos fueron aprobados por unanimidad por la 
comisión, terminado de leer los literales de los 
considerandos fueron sometidos a votación y fueron aprobados 
por unanimidad, para el preámbulo y el titulo fueron 
aprobados por unanimidad por la comisión, concluido el 
estudio del primer debate del proyecto de acuerdo 019 de 
mayo 2 del 2012, el presidente de la comisión propone de 
acuerdo a la ley y al reglamento interno de la corporación 
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trasladarlo a la plenaria del honorable concejo para que 
surja el segundo debate, lo cual es aprobado por unanimidad 
por la comisión, este informe de comisión tiene su sustento 
legal en los artículos 95 y 180 del acuerdo municipal 072 
del 2009 o reglamento interno del concejo de Bucaramanga, 
firma el presidente de la comisión Henry Gamboa Meza y el 
secretario Carlos Humberto Santos Torres. Me permito dar 
lectura a la ponencia del proyecto de acuerdo: 
 
Concejal ponente Nancy Elvira Lora, señor presidente y 
honorables concejales, me correspondió por designación del 
señor presiente del honorable concejo de Bucaramanga, dar 
ponencia al proyecto de acuerdo titulado por el cual se 
adiciona el presupuesto general de rentas y gastos del 
municipio de Bucaramanga, sesión dirección de transito de 
Bucaramanga para la vigencia fiscal del 2012; por lo cual me 
permito hacer las siguientes consideraciones: 
 
Objeto del proyecto de acuerdo: este proyecto de acuerdo 
tiene como propósito adicionar al presupuesto general de 
rentas y gastos del municipio de Bucaramanga sesión 
dirección de transito de Bucaramanga, para la vigencia 
fiscal de 2012, la suma de 486 millones de pesos moneda 
corriente. 
Desarrollo de la ponencia: que el articulo 100 del decreto 
municipal 076 del 2005 prevee la presentación de proyectos 
de acuerdo, sobre créditos adicionales al presupuesto cuando 
sea indispensable aumentar las apropiaciones autorizadas 
inicialmente y en materia presupuestal cumple con las 
disposiciones del decreto ley 111 de 1996, el concejo 
directivo de la dirección de transito de Bucaramanga 
mediante el acuerdo 021 de octubre 18 del 2011; aprobó el 
presupuesto de ingresos y gastos de la dirección de transito 
de Bucaramanga; que forma parte del presupuesto general de 
ingresos y gastos del municipio de Bucaramanga para la 
vigencia fiscal del 2012; adicionando mediante acuerdo 
municipal numero 005 del 21 de marzo del 2012; expedido por 
el concejo municipal de Bucaramanga; por valor de 800 
millones de pesos, que mediante acuerdo 026 del 23 de 
diciembre del 2011; expedido por el concejo de la dirección 
de transito de Bucaramanga, se fijo el valor de las tasas, 
tarifas, derechos y servicios prestados por la dirección de 
transito de Bucaramanga para el año 2012, que dentro del 
acuerdo 0026 de fecha 23 de diciembre del 2011; se considero 
ajuste de tarifas por el concepto de matriculas vehículos 
particulares y oficiales por la suma de 57.200 pesos el cual 
no fue contemplado en el acuerdo numero 021 de fecha 18 de 
octubre del 2011; por el cual se aprobó el presupuesto de 
ingresos y gastos de la dirección de transito de Bucaramanga 
vigencia 2012; que de acuerdo al comportamiento de los tres 
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meses que van corridos del año, se pudo establecer que el 
ingreso promedio del rubro matriculas es de aproximadamente 
45 millones de pesos mensuales, lo cual permite destinar un 
recaudo al final del año de 540 millones de pesos, que en el 
presupuesto de ingresos y gastos aprobado para la vigencia 
del 2012, mediante el acuerdo numero 021 de fecha de octubre 
18 del 2011; solo se estimo recaudar por el concepto de 
matriculas la suma de 94 millones de pesos, que comparado 
con el estimado existe una diferencia de 486 millones de 
pesos por valor por aprobar, perdón como es un recurso nuevo 
que no se encontraba presupuestado, se hace necesario 
adicionar este nuevo valor al presupuesto de ingresos y 
gastos vigencia 2012 de la dirección de transito de 
Bucaramanga, que mediante el acuerdo numero 005 de fecha de 
10 de abril de 2012; el concejo directivo de la dirección de 
transito de Bucaramanga, aprobó a través del acta numero 339 
de la misma fecha adicción presupuestal que se pretende, que 
para la correcta ejecución del presupuesto es necesario 
adicionar al presupuesto de rentas y gastos del municipio de 
Bucaramanga; sesión dirección de transito de Bucaramanga 
para la presente vigencia. 
 
PROPOCISION: 
Por las anteriores recomendaciones y por encontrar este 
proyecto de acuerdo numero 019 de mayo 2 del 2012; ajustado 
a la constitución y a la ley; me permito presentar ante esta 
plenaria la ponencia favorable para el segundo debate, para 
su estudio y aprobación en el salón de plenarias Luis Carlos 
Galán Sarmiento de los honorables concejales, firma la 
honorable concejal ponente Nancy Elvira Lora. 
Señor presidente me permito informarle ha sido leída la 
constancia ponencia informe de aprobación en primer debate. 
 
EL SEÑOR PRESIDENTE: Hay una proposición de ponencia 
positiva a este importante proyecto, la aprueban los 
honorables concejales? 
 
LA SEÑORA SECRETARIA: Ha sido aprobada señor presidente. 
 
EL SEÑOR PRESIDENTE: Favor leer el articulo primero. 
 
LA SEÑORA SECRETARIA: Artículo primero: 
Adiciónese al presupuesto general de rentas y gastos del 
municipio de Bucaramanga  sesión dirección de transito en la 
ciudad, hay señor presidente discúlpeme, seguimos con la 
exposición de motivos. 
 
EL SEÑOR PRESIDENTE: Continué, tiene la palabra el concejal 
Cleomedes Belllo. 
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INTERVENCION DEL HOORABLE CONCEJAL CLEOMEDES BELLO 
VILLABONA: Gracias señor presidente, ya esta aprobada la 
ponencia, entonces en la exposición de motivos, quiero 
saludar a los honorables concejales, saludar a la mesa 
directiva y a todos los funcionarios presentes y señor 
presidente y felicitar a la doctora Liliana por la gestión 
que ha venido haciendo en recursos, que tiene que ver con la 
dirección de transito, solo que me da tristeza lo que se 
dice en el día de ayer y es el entierro que se le hizo a la 
dirección de transito de Bucaramanga, en lo que tiene que 
ver con el convenio que se hizo con la policía nacional, 
recursos importantes que hubiesen sido excelentes para 
fortalecer la dirección de transito, doctora Liliana, la 
dirección de transito tiene recursos y no habíamos, no había 
necesidad de haber puesto en ridículo a los alférez de 
transito en el día de ayer, mire honorables concejales a 
nosotros nos llego una invitación, creo que a todos nos 
llego a la firma del convenio al pacto que se iba a hacer 
con la policía y tuve la oportunidad de subir por la calle 
36 honorable concejales y encontré dos alféreces ahí debajo 
del palo y les pregunte,¿ oiga y ustedes porque no están 
allá en la fila, porque los invitaron o a que hicieran 
participar del desfile o que la parada que se iba a hacer en 
la Luis Carlos galán y me contestaron, no es que hay cámaras 
hay televisión y nosotros no podemos llegar allá doctora 
Liliana, porque mire las botas rotas, la camisa remendada y 
las motos que tenemos nos toca empujarlas para poder llegar 
allá y mire lo que trae la policía, pues claro que mañana 
doctora Liliana, mañana si van a decir que los malos del 
paseo eran los alférez de transito, porque mire con las 
herramientas que llega este convenio, con motos de alto 
cilindraje, con toda la capacidad, con pistolas de 
velocidad, con grúas nuevas, porque esa gestión no la 
hicimos para nuestros amigos para los compañeros de transito 
que hoy lo único, el único orgullo que tienen es que son los 
que piden las coima, que son los que reciben y mañana como 
la policía es la que trae todas estas herramientas 
sofisticadas, todas estas herramientas, toda esta 
tecnología, entonces los malos del paseo eran los alférez, 
no, no doctora Liliana porque los alférez son los que se han 
dado la pela por mucho tiempo por la dirección de transito, 
son los que hace mucho tiempo son los  que quieren la 
dirección de transito, mire contra la policía como tal 
nosotros no tenemos en absoluto, el general que esta lo ha 
hecho de la mejor manera, lo que pasa es que llegar a acabar 
una institución de tanto tiempo en la ciudad de Bucaramanga 
de tanto renombre en la ciudad de Bucaramanga, yo pienso que 
eso no es bueno para la ciudad, una dirección de transito 
que para nosotros es orgullo de los santandereanos y los 
bumangueses donde fueran y hoy pongamos de ridículo a los 
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alférez de transito ir a pararlos al lado de la policía con 
lo que tenían, doctora Liliana, aunque parece que eso falta 
respeto con los compañeros, falta de respeto con estos 
grandes amigos que han trabajado por la ciudad de 
Bucaramanga, que con las uñas claro, pero claro ahí estaban 
haciendo el trabajo, la movilidad y en el día de ayer, mire 
como les toco a ellos por lo menos no haberlos invitado, 
porque presidente si usted estuvo allá o lo que estuvieron 
allá es fiel testigo con lo que se hizo con la dirección de 
transito de Bucaramanga, yo creo que plata hay recursos hay 
y debíamos haber fortalecido o seguir fortaleciendo lo 
nuestro, por fortuna es un convenio es un convenio que va 
por un año doctora Liliana, ojala esto no tenga problemas 
jurídicos, porque hay sentencia sobre este tema, porque no 
pueden haber dos cuerpos uniformados haciendo comparendos, 
haciendo el ejercicio de esto, porque eso ha sucedido y hay 
demandas de los diferentes capitales de Colombia y sobre 
todo que hay un acuerdo municipal tambien, que hay un 
acuerdo municipal doctora Liliana que esta vigente y yo creo 
que nosotros, lo mínimo que debemos hacer es respetar los 
acuerdos, lo mínimo que nosotros debemos hacer es defender 
lo nuestro, mire lo que ha sucedido con la empresa de aseo 
de Bucaramanga, mire lo que puede llegar a suceder con el 
acueducto de Bucaramanga mire lo que sucedió con la 
electrificadora de Santander y ya después del ojo afuera no 
hay santa lucia que valga, ya después de que esto suceda, 
entonces nosotros vamos a decir oiga que pasaría con lo 
nuestro, entonces presidente yo creo que nosotros debemos 
seguir defendiendo la dirección de transito, la dirección de 
transito tiene buenos recursos, la platica esta en la calle, 
la platica esta en cartera morosa es cuestión de hacer 
presión y apoyar esta gente que ha venido trabajando por mas 
de 20 30 años, mire ahí hay alférez que ya prácticamente se 
van a jubilar, ya les entregaron todo parte de su vida 
tratando de defender lo nuestro, tratando de defender la 
dirección de transito, lo que pasa es que uno sin 
herramientas sin tecnología, difícilmente puede mostrar 
resultados, claro mañana en un mes vamos a hacer un balance 
al convenio y desde luego les ha ido supremamente bien y va 
a haber un ejercicio supremamente bien, claro con una 
pistola en la mano, con armas en la mano y con herramientas 
téngala la plena seguridad que todo funciona y entonces el 
balance va a ser supremamente 100 por ciento favorable, pero 
porque no hicimos esa gestión y se la dimos a nuestros 
amigos, a nuestros compañeros a los alférez a aquella gente 
que. 
 
EL SEÑOR PRESIDENTE: Perdón honorable concejal, para que 
pueda terminar, estamos en un proyecto de adición con mucho 
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gusto para que termine y nos concentremos en el tema de la 
adición. 
 
INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CLEOMEDES BELLO 
VILLABONA: Claro presidente, lo que pasa es que la adición 
es para la dirección de transito y lo que se hizo ayer fue 
para la dirección de transito de Bucaramanga, por eso es el 
tema de tocarlo hoy, esta la directora de transito entonces 
si estamos ubicados, o por lo menos si estoy ubicado en el 
tema, porque quiero dejar esa constancia señor presidente, 
porque es que a mi por ejemplo como concejal me duele que la 
dirección de tránsito tan de mucho tiempo hoy tenga ese 
entierro de tercera que le estamos dando gracias señor 
presidente. 
 
EL SEÑOR PRESIDENTE: A usted honorable concejal, sigue 
secretaria continuar con tiene la palabra a concejala Martha 
Antolinez, inicialmente perdón doctora Martha el vocero del 
Partido, doctor Dionicio Carrero. 
 
 
INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL DIONICIO CARRERO CORREA: 
 
Muchas gracias señor Presidente, un saludo señor presidente, 
y especialmente a ustedes honorables concejales, mesa 
directiva, doctor Wilson Ramírez Gonzales, doctor Cristian 
me alegra volverlo a ver en esta plenaria doctora Liliana, 
doctora Martha doctor Malaber, público presente, doctor 
Uriel a mi me parece que la intervención por el compañero 
que me antecedió en el uso de la palabra, es sana es lógica, 
pero no es para el proyecto de hoy, para que le solicito 
para que entremos en materia del proyecto y decirle que el 
Partido Liberal la bancada del Partido Liberal, estamos 
totalmente de acuerdo con este proyecto de acuerdo, 
lógicamente está ajustado a la ley, el primer debate se hizo 
lo correspondiente, entonces es solicitud que le hacemos la 
bancada del Partido Liberal, para que continuemos con el 
proyecto de acuerdo. 
 
 
EL SEÑOR PRESIDENTE: Con mucho gusto honorable concejal, 
tiene la palabra la concejala Martha Antolinez. 
 
 
INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL MARTHA ANTOLINEZ 
GARCIA: 
 
Presidente muchas gracias, para una noción de procedimiento, 
agradecerle el uso de la palabra, darle los saludos para la 
directora de tránsito y lo que quiero expresar es que si el 
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Concejo de Bucaramanga lo permite el día de anoche, falleció 
un servidor público de la Dirección de Transito de 
Bucaramanga, el cual llevaba laborando 20 años en éste 
institución Nelson Rojas Hernández, sus exequias sus ese 
está a nombre mio, sus exequias serán llevadas, perdón, su 
cuerpo será llevado a la Dirección de Tránsito de 
Bucaramanga, el cual expreso al concejo si puede enviar una 
nota a destino, a sus familiares de condolencia, entonces en 
consideración lo dejo en nombre de la presidencia el cual se 
le haga llegar esto a la a los familiares su esposa, sus 
padres y a sus hijos, muchas gracias presidente. 
 
EL SEÑOR PRESIDENTE: A usted honorable concejal, secretaria 
para que envíe una nota de condolencia de parte del 
honorable concejo a su familia y paz en tumba de este 
compañero, continuamos con la lectura de exposición de 
motivos. 
 
LA SEÑORA SECRETARIA: Así será señor Presidente, me permito 
dar lectura a la exposición de motivos del proyecto de 
acuerdo nº 019 de 02 de mayo de 2012, por el cual se 
adiciona al presupuesto general de rentas y gastos del 
municipio de Bucaramanga, sección dirección de tránsito de 
Bucaramanga, para la vigencia fiscal del 2012, honorables 
concejales me permito presentar a consideración de esta 
importante corporación, el proyecto de adición del 
presupuesto de rentas y gastos del municipio de Bucaramanga, 
sección dirección de tránsito de Bucaramanga, para la 
vigencia fiscal del 2012, en la suma de 486 millones de 
pesos, según los siguientes motivos, antecedentes en sesión 
del día 18 de octubre del 2011 según consta en el acta 333 
de la misma fecha y a través del acuerdo nº 021 del 2011 de 
fecha 18 de octubre del 2011, el consejo directivo de la 
dirección de tránsito de Bucaramanga, aprobó el presupuesto 
general de ingresos y gastos de la dirección de tránsito de 
Bucaramanga, que forma parte del presupuesto de ingresos y 
gastos del municipio de Bucaramanga para la vigencia fiscal 
del 2012, en la suma de 17.517.692.000 pesos así mismo 
mediante acuerdo municipal nº 005 de fecha 21 de marzo de 
2012, el concejo municipal de Bucaramanga, aprobó adición 
por valor de 800 millones de pesos, para un total 
presupuestal a la fecha de 18.317.692 pesos moneda 
corriente, que mediante 026 del 03 de diciembre del 2011 
expedido por el consejo directivo de a dirección de tránsito 
de Bucaramanga, fijó el valor de la tasas tarifas y derechos 
y servicios prestados por la dirección de tránsito de 
Bucaramanga para el año 2012, consideraciones financieras: 
de acuerdo al comportamiento de los tres meses que van 
corridos del años, se pudo establecer que el ingresos 
promedio del rubro matrícula es aproximadamente es de 45 
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millones de pesos mensuales, lo cual permite estimar un 
recaudo de 540 millones de pesos en el presupuesto de 
ingresos y gastos aprobados por la vigencia de 2012, 
mediante el acuerdo 021 del 18 de octubre del 2011, solo se 
estimo recaudar por el concepto de matrículas la suma 554 
millones de pesos, que comparado con el estimado existe una 
diferencia de 486 millones de pesos por aprobar, concepto 
presupuesto inicial, presupuesto final por aprobar 
presupuesto final proyectado al año 2012, matrículas 54 
millones de pesos presupuesto final 486 millones de pesos y 
presupuesto final proyectado 540 millones de pesos, que el 
comportamiento en números de vehículos matriculados durante 
la vigencia 2010, 2011 y 2012, ha sido el siguiente, 
conceptos en el mes de enero, febrero y marzo en el 2010 
matrículas de servicio matriculado el servicio particular 
1105 en el 2011, un total de enero febrero y marzo 1655, en 
el 2012, un total de enero febrero y marzo 1942, matriculas 
servicio público, en el 2010, para un total de enero febrero 
y marzo 124, en el 2011 enero, febrero y marzo 219, enero 
febrero y marzo del 2012 513, matrículas servicio oficial en 
el año 2010, enero, febrero y marzo 5, en el 2011 enero, 
febrero y marzo, 9, en el 2012, enero febrero y marzo 1, 
matriculado, matrícula de motos, en el 2010, enero, febrero 
y marzo 370, en el 2011 enero febrero y marzo, 44, en el 
2012, enero febrero y marzo 85 para un total en el 2010, de 
1604, en el 2011, 1927, en el 2012, 2541, el comportamiento 
de ingresos en el rubro matricula durante la vigencia 2010 
2011 2012 ha sido la siguiente: presupuesto del 2010, rubro 
de matriculas presupuesto inicial 435.179.000, en el mes de 
enero del 2010 22.061.000 recaudado en febrero del 2010 
27.399.400 recaudado en marzo del 2010 28.304.400, para un 
total de recaudos de enero febrero y marzo del 2010 
77.764800 pesos, presupuesto del 2011 rubro y matricula, 
presupuesto inicial 245 millones recaudo en enero del 2011 
4.235.200, recaudo en febrero del 2011 3248000 pesos, 
recaudo de marzo del 2011 11854400 pesos para un total de 
recaudo enero febrero y marzo para del 2011 de 20037600 
pesos, presupuesto del 2011 rubro matriculas, presupuesto 
inicial 54 millones de pesos, en enero del 2012 41605800, en 
febrero del 2012 41982000 pesos, e marzo del 2012 52544400 
pesos para un total recaudado a marzo 136132200 pesos, que 
de acuerdo a lo anterior los rubros que afectan los 
presupuestos de ingresos y gastos son los siguientes: 
ingresos: concepto de matriculas presupuesto al iniciar 54 
millones de pesos total ejecutado a la fecha 136132200 pesos 
presupuesto final por aprobar 486 millones de pesos, 
presupuesto final en el año proyectado en el año 2012 540 
millones de pesos, gastos concepto por honorarios 
presupuesto inicial 100 millones de pesos, total ejecutado a 
la fecha 39 millones de pesos, saldo a la fecha un millón de 
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pesos presupuesto final por aprobar 36 millones de pesos, 
presupuesto final proyectado en el año 2012 136 millones de 
pesos, especies penales 399.100.000 total ejecutado a la 
fecha 392.992.840 pesos, saldo a la fecha 3107160 pesos, 
presupuesto final por aprobar 188 millones de pesos, 
presupuesto final proyectado en el 2012 587.100.000 
sentencias y conciliaciones presupuesto inicial 658 millones 
de pesos, total ejecutado a la fecha 609.910.623 pesos saldo 
a la fecha 48,089.377 pesos, presupuesto final por aprobar 
162 millones, presupuesto final proyectado al 2012 820 
millones de pesos, señalización presupuesto inicial 300 
millones de pesos, total ejecutado a la fecha 0 pesos saldo 
a la fecha 300 millones de pesos, presupuesto final por a 
probar 100 millones de pesos, presupuesto final proyectado 
en el año 2012 400 millones de pesos, para un total de 
presupuesto de final por aprobar de 486 millones de pesos, 
honorarios: la entidad requiere contratar por el resto de la 
vigencia del 2012, los asesores extensos para la defensa 
técnica de los intereses en que sea parte  de la dirección 
de transito de Bucaramanga a los procesos que cursan en el 
Tribunal Administrativo de Santander y juzgados 
administrativos, para lo cual se necesita adicionar el valor 
de 36 millones de pesos, especies penales dentro de este 
rubro se incluye todos los costos por insumos, laminas para 
la elaboración de las licencias de transito, tarjetas de 
propiedad y licencias de conducción a si como el costo de 
elaboración de las placas, dentro de este rubro se requiere 
la suma de 188 millones de pesos, para atender los 
anteriores conceptos que permiten cumplir con el normal 
funcionamiento de la entidad, sentencias y conciliaciones: a 
la fecha la entidad requiere provisionar los recursos dentro 
de este rubro, que se le permita cancelar la conciliación 
realizada, según la demanda numero del 2007-083 interpuesta 
por los funcionarios de la entidad por concepto de 0,99% 
dejados por el incremento salarial de la vigencia del 2003 
hasta la fecha, para lo cual se necesita adicionar 
presupuestal, una adición presupuestal por valor de 162 
millones de pesos señalización: este rubro compromete los 
gastos generados por la compra mantenimiento de bienes, para 
la señalización vial horizontal y vertical la entidad 
requiere realizar la inversión, con el fin de mejorar la 
señalización de las vías, por este concepto en la ciudad de 
Bucaramanga para el cual requiere adición de 100 millones de 
pesos, por lo anterior el presente proyecto de presupuesto 
se presenta al concejo directivo de la dirección de 
transito, para su aprobación en el cumplimiento a lo 
establecido en el decreto 077 del 2005 y demás disposiciones 
de los honorables concejales, firma el alcalde de 
Bucaramanga el doctor Luis francisco Bohórquez Pedraza, 
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señor presidente me permito informarle ha sido leída la 
exposición de motivos. 
 
EL SEÑOR PRESIDENTE: En consideración la exposición de 
motivos la aprueban los honorables concejales? 
 
LA SEÑORA SECRETARIA: Ha sido aprobada la exposición de 
motivos señor presidente. 
 
EL SEÑOR PRESIDENTE: Favor leer el articulo primero. 
 
LA SEÑORA SECRETARIA: Así será señor presidente, me permito 
dar lectura al artículo primero, del proyecto de acuerdo  
019 dice así: 
 
Articulo primero: adiciónese al presupuesto general de 
rentas y gastos del municipio de Bucaramanga, sesión 
dirección de transito en la suma de 486 millones de pesos 
moneda corriente así: 
 

a- Ingresos 0203 ingresos no tributarios, 020301 tasas 
tarifas y derechos, 02030101 matriculas 486 millones de 
pesos, total la adición de ingresos 486 millones de 
pesos. 

b- Ingresos 0320 gastos de personal aprobado, 032008  
honorarios, 03200801 honorarios 36 millones de pesos, 
0321 gastos generales, 032106 obedece a matriculas 
materiales y suministros, 03210603 especies penales 188 
millones de pesos, 0326 otros gastos de funcionamiento, 
032603 sentencias y conciliaciones 162 millones de 
pesos, 05 presupuesto de gastos de inversión aprobado 
0535 sector transporte adquisición o producción de 
equipos materiales, 053507 suministros y servicios 
propios del sector, 05350701 recursos corrientes, 
0535070102 señalización 100 millones de pesos, para un 
total adición de ingreso de 486 millones de pesos, 
señor presidente me permito informarle ha sido leído el 
articulo primero. 

 
EL SEÑOR PRESIDENTE: En consideración el articulo primero 
tiene la palabra la concejala Carmen lucia agredo. 
 
INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJALA CARMENLUCIA AGREDO 
ACEVEDO: Muy amable presidente, buenos días a los compañeros 
a la meza directiva al publico que se encuentra presente, 
especialmente a los funcionarios que en el día de hoy se 
encuentran acá, la secretaria de transito, la doctora el 
secretario de hacienda el doctor malaber, yo quiero resaltar 
estos el trabajo que ha venido haciendo la dirección de 
transito con la doctora Liliana y especialmente el trabajo 
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que se ha realizado por conseguir recursos y por incrementar 
el presupuesto de la Dirección de Transito, aquí en el 
considerando octavo, hablaba que se había presupuestado 54 
millones de pesos solamente para por concepto de matricula, 
hoy vemos con gran agrado que se incremento a 486 millones, 
existe una situación especial en Bucaramanga en el Area 
Metropolitana, que la gente no matricula sus carros en 
Bucaramanga, sino en el Area Metropolitano por ser mas 
barato en el área, si quisiera saber que podemos hacer para 
que se sigan aumentando estos recursos estos ingresos  y que 
no se vaya la gente de Bucaramanga a matricular al Area 
Metropolitana y esto uno lo ve a diario, no se porque 
cambian las tarifas varían estas tarifas, pero seria 
interesante ir a decir y entrar a competir con las 
direcciones de transito del área metropolitana, 
especialmente florida inclusive girón que son los que mas 
bajos tiene estos créditos, entonces quisiera pedirle 
claridad ¿porque son mas caras en Bucaramanga?, con relación 
al articulado, se habla de sentencias y conciliaciones, yo 
se y aquí se discutió en el periodo pasado, con relación a 
las sentencias que ha habido en contra de la dirección de 
transito, así como han habido unas sentencias deben haber 
unas acciones de repetición, que ha hecho la entidad frente 
a esta situación que se ha presentado, porque deben haber 
unas acciones de repetición y estos ingresos se deben de 
recuperar, entonces quiero saber que ha hecho la dirección 
de transito al respecto, lo mismo que los procesos que 
existen, porque aquí hablan de unos honorarios para otros 
procesos que existen, o sea cuanto mas se van a necesitar 
para esas indemnizaciones, porque dentro de la explicación 
que habla de la exposición de motivos, habla de que hay mas 
procesos, donde habla de honorarios que hay mas procesos en 
curso, entonces quisiera saber mas o menos en cuanto 
ascienden estos procesos, porque es preocupante que por 
falta de defensa se pierdan y la dirección de transito 
pierda esa cantidad de dinero que estamos haciendo hasta el 
momento, igualmente pedirle, que si es posible y analícelo 
ahí, si es posible, que en vez ir para señalización esos 300 
millones se destinen para la gasolina y arreglo de vehículos 
de la dirección de transito, aquí al comienzo de este 
periodo, se hablaba y los alférez venían acá, que no tenían 
ni para la gasolina, que no tenían para las carros las grúas 
estaban varadas, porque no se invierte también para ellos, 
hoy como lo ha dicho el concejal Cleomedes es una ofensa lo 
que se esta haciendo la administración municipal darle a la 
policía el manejo y que viene con unos elementos bastante 
suntuosos, por así decirlo frente a la dirección de transito 
vienen con motos nuevas, con vehículos, con uniformes y  
competir con la dirección de transito no es fácil, con los 
alférez, porque los alférez están en una situación económica 
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bastante difíciles, especialmente aquello que requiere como 
los vehículos y la gasolina y así lo manifestaba el 
comandante, que tenían que pedir y poner la totuma para la 
gasolina y para el arreglo de vehículos, entonces yo creo 
que ante todo tenemos es que mirar y fortalecer la dirección 
de transito, antes de ir a entregársela a una entidad que 
por acuerdo municipal, que inclusive aquí están los autores 
el doctor Edgar Suarez, el doctor Wilson fueron unos autores 
que prohibían entregarle a la policía el manejo de transito 
y yo lo vote porque estoy de acuerdo con el y lo votamos 
toda la mayoría que estamos aquí, entonces creo que no se la 
implicaciones jurídicas que podría traer el haber guionado 
un acuerdo municipal, esto se lo dejo ahí, porque no es tema 
del día de hoy, pero quiero que lo analicen puredicamente si 
era viable o no era viable, muy amable señor presidente. 
 
EL SEÑOR PRESIDENTE: A usted honorable concejal, tiene la 
palabra el honorable concejal Cleomedes Bello. 
 
INTERVENCIONDEL HONRABLE CONCEJAL CLEOMEDES BELLO VILLABONA: 
Gracias presidente, presidente es simplemente en el tema de 
honorarios, que la doctora Carmen lucia ya lo toco y es que 
habla de 36 millones que se dedican para velar por los 
intereses de la dirección de transito, no se si en cuanto 
recursos de honorarios tenían en el año inmediatamente 
anterior la dirección de transito, cual ha sido el costo 
beneficio, cuantas demandas de estos funcionarios y de los 
que tiene la dirección de transito en contra se han ganado, 
cuantas se han perdido? cuantas demanda están en curso? y 
quien las esta hoy adelantando y como están esto procesos, 
mire que son 36 millones de pesos que se habla de 
honorarios, para velar por los intereses de la dirección de 
transito y hasta donde yo tengo entendido, que hace la 
dirección de transito ah tenido que reintegrar unos 
funcionarios que sacar la dirección de transito y que no 
cumplían con los requisitos legales y que hoy tubo que pagar 
una cantidad de dinero la dirección de transito y que se va 
a hacer frente a estos recursos que prácticamente quien va a 
responder, con la platica que se recoge que le podría 
pertenecer a la dirección de transito para el 
fortalecimiento o que sucederá con esto, porque yo sé que 
ahí en el año anterior, tenían unos asesores externos 
importantes bien pagos y cual fue la gestión de ellos 
durante el año anterior o lo que llevamos de este periodo 
señora directora, gracias presidente. 
 
EL SEÑOR PRESIDENTE: A usted honorable concejal le vamos a 
dar la palabra a la doctora Liliana Sarmiento, para que 
resuelva las inquietudes del proyecto de acuerdo.  
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INTERVENCION DE LA DOCTORA LILIANA SARMIENTO: 
Muy buenos días, muchísimas gracias señor presidente, un 
saludo muy especial a la meza directiva, un saludo también a 
los honorables concejales de esta plenaria, el motivo por el 
cual estamos aquí ante ustedes solicitándoles nos aprueben 
este proyecto de adición, obedece a que el presupuesto de la 
dirección de tránsito fue aprobado en octubre 18 del 2011 y 
en ese momento las tarifas de matriculas no tenían valor 
para los vehículos particulares, posteriormente y en un 
análisis que hizo la subdirección financiera, se observó que 
ese valor era muy importante para incrementar los ingresos 
de la dirección de tránsito, porque en el 2008, 2009, y 
2010, se cobraba esa tarifa y los ingresos que se habían 
recaudo por este concepto eran buenos y eso causó que en el 
2011, no se recibieran los ingresos esperados dentro del 
proyecto o dentro del presupuesto que se había aprobado para 
a vigencia del 2011 quedando por lo tanto con un déficit de 
1192 millones, pero esa situación fue advertida ya en el mes 
de diciembre, que presentó al concejo directivo de la 
dirección de tránsito de Bucaramanga, el proyecto  por el 
cual se establecen las tarifas para la vigencia del 2012, y 
colocaron como tarifa de matrículas el valor de 57.200 
pesos, lo que sucedió en ese momento, es que no se tuvo en 
cuenta al hacer el ajuste al presupuesto de la vigencia de 
2012, en este concepto o en este rubro de matrícula, toda 
vez que iban a percibir mas ingresos de lo que se había 
presupuestado, habiendo ajustado esa tarifa a 57.200, 
efectivamente, nosotros como prudencia esperamos que pasara 
el primer trimestre observamos que el, digamos el movimiento 
que se estaba presentando, en cuanto a este concepto o este 
servicio que tenemos de registro de matrícula inicial y 
observamos que en el primer mes ya habíamos cumplido con la 
meta, de 54 millones que se habían colocado en el 
presupuesto inicial, entonces decidimos presentarles a 
ustedes un proyecto para adicionar estos recursos que van a 
llegar y que para poderlos ejecutar, tenemos que ver los 
determinados en los rubros de gastos, y analizamos cuales 
son los rubros que necesitamos fortalecerlo, para poder 
funcionar correctamente, la diferencia de acuerdo al 
análisis que se hizo de la cantidad de matrículas que se 
hacen en la entidad, se estableció que se va a hacer un 
promedio de 8500 matrículas anuales, de acuerdo como se está 
comportando en este momento este concepto y eso trae una 
diferencia de 486 millones, que en el ingreso hoy día en el 
rubro de matrícula y para el gasto, entonces como les dije, 
hicimos un análisis y revisamos cual eran los rubros que 
debíamos fortalecer, qué rubros debemos fortalecer, los que 
nos dan ingresos, y revisamos que para las vigencias 
penales, que son todas las documentos, láminas, suministros 
que necesita tanto licencias de conducción, como registro 
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automotor ya esta agotado este rubro para el año y como la 
cantidad de trámites que estamos ejecutando, lo que habíamos 
adquirido para todo el año no alcanzaba se agota en el mes 
de julio, entonces necesitamos comprar más suministros para 
que el área de registro automotor y licencias de conducción 
tenga todo lo necesario para prestar un servicio eficiente, 
en cuanto a lo de sentencias y conciliaciones, en este caso 
fue por una conciliación que se hizo debido a una demanda 
que perdió la dirección de tránsito, demandado por los 
funcionarios de la misma entidad, porque en el 2003 se les 
dejo de pagar a ellos el 0.99% de incremento salarial, se 
había establecido en ese entonces solamente un incremento 
del 3%, para todo el año, o sea si se presupuesto y así fue 
aprobado por e concejo municipal de la época, pero en marzo 
del año siguiente, que es cuando el gobierno nacional 
establece cuales el incremento que se les va a hacer a los 
empleados públicos, estableció el 0.99 superior al que se 
había presupuesto, es decir, 3.99%, como la dirección de 
tránsito en esa época, no tenía mas recursos porque eso lo 
que le habían presupuestado para ese rubro, no lo pudo 
cancelar, pero lo que nosotros y por eso conciliamos es 
porque no se ajustaron al año siguiente, sino continuaron 
con esa ineficiencia, sabiendo que deben pagárseles porque 
son derechos laborales y nunca se hizo el ajuste para hacer 
esa cancelación, entonces pues los funcionarios utilizaron 
la herramienta de las acciones judiciales y el juez ordena a 
la dirección de tránsito en primera instancia cancelarle el 
0.99, de que se les que debiendo para esa época, en el 
comité de conciliaciones se acordó es un derecho que se 
debe, que nosotros no podemos ir en contravía que es algo 
que de verdad se les otorgó a través de un decreto del 
gobierno nacional y por lo tanto debe ser cancelado y eso 
tiene un costo de 210 millones, en el rubro nos falta un 
porcentaje para poderles pagar a ellos y cumplir con esa 
compromiso de conciliación, porque además logramos que no 
nos cobraran intereses, entonces eso es algo favorable para 
la entidad y como dijimos es algo que nosotros no podemos ya 
negar y tenemos que asumir, precisamente por ese rubro hay 
que fortalecerlo para cumplir con esas obligaciones 
laborales, en cuanto a los otros recursos van 100 millones 
de pesos destinados a la señalización, en esta vigencia 
tenemos 250 millones aprobados ya para inicial todo el tema 
de la modernización, el mantenimiento y la ampliación de la 
cobertura de la señalización, toda vez que este es un factor 
que incide en los índices de accidentalidad, entonces hay 
que actuar con prontitud y es una obligación de parte de la 
dirección de tránsito, modernizar la señalización de acuerdo 
al manual que estableció, que expidió el Ministerio de 
Tránsito en cuanto a las especificaciones técnicas de la 
señales y la reflectivida, nosotros no cumplimos en un 90% 
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con esos obligaciones con esas especificaciones técnicas y 
por eso es importante incluir ahí unos recursos equivalentes 
a 100 millones de pesos, para poder tener una señalización 
moderna y adecuada en Bucaramanga. 
 
EL SEÑOR PRESIDENTE: Le agradezco a la doctora Liliana, 
tiene la palabra el concejal Cleomedes Bello, estamos en 
discusión del artículo primero. 
 
INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CLEOMEDES BELLO 
VILLABONA: 
 
Señor presidente escuchaba muy atentamente a la doctora 
Liliana y yo no se si es mas benéfico volver a cobrar la 
matrícula en Bucaramanga, cuando va a seguir gratis en Girón 
en Florida, en Girón y en Florida sigue siendo gratis, 
cierto doctora Liliana? 
 
INTERVENCION DE LA DOCTORA LILIANA SARMIENTO, DIRECTORA DE 
TRANSITO: 
 
No ellos allá tienen unas tarifas. 
 
INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CLEOMEDES BELLO 
VILLABONA: 
 
No, perdón, pero están en Giró y Florida están las tarifas 
creo que es gratis, porque con el insumo que viene después 
de que viene el vehículo se matricula en cada municipio, 
compensa de que no se cobre la matricula, sabe que sucede 
con eso señor presidente, que hoy después del plan se vaya a 
matricular todo el mundo a girón florida y Piedecuesta que 
sigue siendo mas barato, cuando si nosotros logramos, 
presidente, si nosotros logramos que no se cobren y que se 
matriculen mas vehículos en Bucaramanga, pues hay otra forma 
de que hayan recursos para el municipio, ¿que hacemos con 
esto doctora Liliana? hacer que los vehículos vayan y se 
matriculen fuera de Bucaramanga donde no les cobran y 
resulta que perdemos porque? Porque el costo beneficio seria 
no cobrar la matricula y que matriculen muchos mas carros, 
que irían a pagar otros insumos dentro de Bucaramanga, 
dentro de la dirección de transito si ustedes le hacen un 
análisis financiero a esa parte, señor presidente. 
 
  
EL SEÑOR PRESIDENTE: Gracias honorable concejal, en 
discusión el articulo primero, lo aprueban los honorables 
concejales. 
 
LA SEÑORA SECRETARIA: Ha sido aprobado señor presidente. 
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EL SEÑOR PRESIDENTE: El articulo segundo señor secretaria. 
 
LA SEÑORA SECRETARIA: Así será señor presidente, me permito 
dar lectura al artículo segundo, el presente acuerdo rige a 
partir de su publicación. Ha sido leído el artículo segundo, 
señor presidente. 
 
EL SEÑOR PRESIDENTE: En discusión el artículo segundo 
doctora, para que la inquietud del honorable concejal. 
 
 
INTERVENCION DE LA DOCTORA LILIANA SARMIENTO DIRECTORA DE 
TRANSITO DE BUCARAMANGA  
 
Bueno. Si para darle respuesta a dos preguntas muy 
importantes dejar claras es en el sentido de que la tarifa, 
o sea no ha afectado nada, nosotros precisamente como les 
dije antes, en el, en la exposición esperamos el primer 
trimestre para observar el comportamiento de las matrículas, 
nosotros dentro de la exposición de motivos hemos precisado 
un cuadro de comportamiento sobre este concepto y 
encontramos que en el 2010, en el mismo periodo, o sea a 31 
de marzo habían ya se habían hecho 1105 trámites al 2011, se 
incrementó a 1655, con la tarifa que se estableció, el 
comportamiento de los trámites de matricula inicial en 
vehículo particular, se incrementó a 1946 es decir de 1655  
que han sido como el mejor periodo, nosotros ya hemos 
incrementado en 300 trámites mas, que nos ha demostrado 
esto? si?, que por el contrario el buen servicio que estamos 
prestando en este momento, la oportunidad, estamos 
disminuyendo el tiempo de respuesta y dándole al cliente de 
verdad una satisfacción en este servicio que se presta, 
hemos logrado incrementar estos trámites, entonces pienso 
que ya los temores que ustedes tienen al respecto quedan 
superados en el sentido de que no se han disminuido los 
trámites por haber incrementado la tarifa, igualmente Girón, 
y en Floridablanca también cobran una tarifa y nosotros 
estamos un poco 10000 mas que los demás, sin embargo usted 
sabe que la matricula o la placa de Bucaramanga, tiene un 
valor adicional, todos quieren matricular en Bucaramanga 
porque saben la placa de Bucaramanga es una placa totalmente 
trasparente, el trámite se hace conforme a las normas que 
nosotros nunca hemos sido investigado por la 
Superintendencia de Cuerpos y Transporte, ni hemos recibido 
un llamado de atención por parte del ministerio de 
transporte respecto a esto y esto hace que los tramites en 
la matricula sean superados comparados con los demás 
organismos de transito. 
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EL SEÑOR PRESIDENTE: Gracias doctora tiene la palabra el 
concejal Chritian Niño. 
 
INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CHRITIAN NIÑO RUIZ: 
Gracias presidente un saludo para usted, para la meza 
directiva mis compañeros del concejo doctora Liliana, 
doctora Marta, doctor Alberto, un saludo especial para, 
presidente primero disculparme por haber llegado tarde, 
presidente algo muy importante en lo que esta sumando la 
doctora Liliana, es que la experiencia de la gente 
matriculando en otros municipios es muy negativa, porque? 
Porque cuando les ponen un comparendo la persona va a pagar, 
que ellos no tienen la estructura dl sistema que tenemos 
nosotros en Bucaramanga, entonces no se puede ahorrar el 25% 
ese descuento que le da a la gente en Bucaramanga, yo pienso 
que eso supera los 10000 pesos demás, lejos de cualquier 
otra circunstancia, pero yo si creo que nosotros y por demás 
felicitar a la doctora Liliana porque hoy día vemos una 
circulación, una dirección de transito totalmente diferente, 
mas eficiente y mucho mas en la línea de competitividad que 
hoy día deben estar las empresas, presidente muchas gracias. 
 
EL SEÑOR PRESIDENTE: A usted honorables concejales, n 
discusión el articulo segundo lo aprueban los honorables 
concejales. 
 
LA SEÑORA SECRETARIA: Ha sido aprobado señor presidente. 
 
EL SEÑOR PRESIDENTE: Continuamos. 
 
LA SEÑORA SECREATARIA: Considerandos: 
 
 

1- Que la dirección de transito de Bucaramanga, es un 
establecimiento publico privado del orden municipal y 
en materia presupuestal cumple con las disposiciones 
del decreto ley 111 de 1996; que rige por el estatuto 
orgánico del municipio de Bucaramanga según decreto 076 
del 2005. 

2- El decreto municipal 076 del 2005; en su articulo 100 a 
previsto la presentación de proyecto de acuerdo sobre 
créditos adicionales al presupuesto, cuando sean 
indispensables aumentar las autorizadas inicialmente. 

3-  Que mediante acuerdo nº 021 de octubre 18 de 2011, el 
concejo directivo de la dirección de tránsito de 
Bucaramanga, presupuesto  de ingresos y gastos de la 
dirección de tránsito de Bucaramanga, que forma parte 
de presupuesto general de ingresos y gastos del 
municipio de Bucaramanga para la vigencia fiscal del 
2012; adicionar al acuerdo municipal 005 de fecha 21 de 
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marzo del 2012 expedido por el concejo municipal de 
Bucaramanga por valor 800 millones de pesos. 

4- Que en base en lo establecido en el numeral 3 del 
acuerdo 007 del 10 de diciembre del 2001, el concejo 
directivo de la dirección de transito de Bucaramanga en 
función de este cuerpo corregido aprobar el proyecto 
presupuesto anual de la dirección de transito de 
Bucaramanga presentado por el director.  

5- Que mediante acuerdo 027 del 23 de diciembre de 2011; 
expedido por el concejo directivo de la dirección de 
transito de Bucaramanga, se fijo el valor de las tasas 
tarifas derechos y servicios prestados por la dirección 
de transito de Bucaramanga para el año 2012. 

6- Que mediante el acuerdo 026 de fecha 23 de diciembre 
del 2011 se considero ajuste de tarifas por el concepto 
de matriculas oficiales por la suma de 57200 pesos,  el 
cual no fue contestado por el acuerdo 021 de fecha del 
18 de octubre del 2011 por el cual se aprobó al 
presupuesto de ingresos y gastos de la Dirección de 
Transito de Bucaramanga según vigencia del 2012. 

7- Que de acuerdo a al comportamiento de los tres meses 
que van corridos del año, se pudo establecer que el 
ingreso del rubro matriculas es de aproximadamente de 
45 millones de pesos mensuales, lo cual permite estimar 
un recaudo del fin del año de 540 millones de pesos. 

8- Que el presupuesto de ingresos y gastos aprobados para 
la vigencia del 2012, mediante acuerdo numero 021 de 
fecha del 18 de octubre del 2011, solo se estimo 
recaudar por el concepto de matriculas la suma de 54 
millones de pesos, que comparado con el estimado existe 
una diferencia de 486 millones de pesos por aprobar. 

9- Que como es un recurso nuevo que no se encontraba 
presupuestado, se hace necesario adicionar este nuevo 
valor al presupuesto de ingresos y gastos vigencia 
2012, de la dirección de transito de Bucaramanga. 

10- Que mediante acuerdo nº005 de fecha abril 10 2011, 
del concejo directivo de la dirección de transito de 
Bucaramanga, aprobó a través de acta 339 de la misma 
fecha adición presupuestal que se presente. 

11- Que la correcta ejecución del presupuesto es 
necesario adicionar al presupuesto de rentas y gastos 
del municipio Bucaramanga sección dirección de 
transito, para la vigencia fiscal del año 2012, que por 
lo anterior expuesto, señor presidente me permito 
informarle ha sido leída. 

 
EL SEÑOR PRESIDENTE: En consideración los considerandos del 
presente proyecto de acuerdo, tiene la palabra el concejal 
Jaime Andres. 
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Muchas gracias, presidente un saludo para los compañeros 
concejales para la mesa directiva, para la doctora Liliana y 
cada una de las personas que os están acompañando, yo solo 
tengo una recomendación dentro de la firma de este proyecto 
de acuerdo, y solo digo para que esta adición presupuestal 
que ha tenido en cuenta para la presentación de los informes 
de gestión, cuando se haga los informes de esta importante 
entidad, todos han venido hablando durante las 
intervenciones y doctora Liliana de la gran importancia que 
es inyectarle al transito presupuesto y estamos de acuerdo 
que lo necesita, pero para nosotros es importante que esta 
adición presupuestal sea tenida en cuenta la presentación de 
los informes de gestión y de esta importante de entidad, 
cuando dicho presupuesto sea ejecutado y así conocer que se 
ha obtenido en los cuatros conceptos mencionados, Cuantos 
asesores han sido, cuantas sentencias y conciliaciones se 
desarrollaron, cuantos insumos se han gastado y de manera 
especifica y cuales fueron las señalizaciones que se 
montaron en la ciudad y que se tuvieron en cuenta para ese 
mantenimiento, todo esto en aras de conocer el estado actual 
de la dirección de transito, sino también de toda la ciudad, 
sabemos que esta adición es importantísima para la ciudad, 
pero para nosotros es importante que a la hora de hacer el 
control político, en el informe de gestión podamos evaluar 
como se ejecuto, no es una recomendación presidente, para 
tener en cuenta. 
 
EL SEÑOR PRESIDENTE: En consideración la proposición 
presentada por el honorable concejal Jaime Andres Beltrán y 
la bancada del Partido Liberal, la aprueban los honorables 
concejales? 
 
LA SEÑORA SECRETARIA: Ha sido aprobada señor presidente. 
 
EL SEÑOR PRESIDENTE: En consideración los considerandos, los 
aprueban los honorables concejales con la proposición 
presentada? 
 
LA SEÑORA SECRETARIA: Ha sido aprobada señor presidente. 
 
EL SEÑOR PRESIDENTE: Preámbulos secretaria. 
 
LA SEÑORA SECRETARIA: Preámbulo. Me permito dar lectura al 
preámbulo. El concejo de Bucaramanga en uso de sus 
atribuciones constitucionales y legales en especial las que 
les confiere el articulo 13 de la Constitución Nacional la 
ley 137 de 1994, y el articulo 100 del decreto 076 del 2005. 
Ha sido leído el preámbulo señor presidente. 
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EL SEÑOR PRESIDENTE: En consideración el preámbulo. Lo 
aprueban los honorables concejales. 
 
LA SEÑORA SECRETARIA: Ha sido aprobado el preámbulo señor  
presidente. 
 
EL SEÑOR PRESIDENTE: Título secretaria  
 
LA SEÑORA SECRETARIA: TITULO DEL PROYECTO DE ACUERDO  nº 019  
DEL 2 DE MAYO DEL 2012; POR EL CUAL SE ADICIONA EL 
PRESUPUESTO GENERAL DE RENTAS Y GASTOS DEL MUNICPIO DE 
BUCARAMANGA, SESION DIRECCION DE TRANSITO DE BUCARAMANGA 
PARA LA VIGENCIA FISCAL DEL 2012, ha sido leído el título 
señor presidente. 
 
EL SEÑOR PRESIDENTE: En consideración el titulo del 
proyecto, lo aprueban los honorables concejales?. 
 
LA SEÑORA SECRETARIA: Ha sido aprobado el título del 
proyecto de acuerdo. 
 
EL SEÑOR PRESIDENTE: Quieren los honorables concejales que 
el proyecto de acuerdo nº 019 pase a sanción del señor 
alcalde? 
 
LA SEÑORA SECRETARIA: Así lo quieren señor presidente. 
 
EL SEÑOR PRESIDENTE: Secretaria favor enviarlo para los 
trámites correspondientes  
 
LA SEÑORA SECRETARIA: Así se hará señor presidente. 
 
EL SEÑOR PRESIDENTE: Continuamos con el orden del día. 
 
LA SEÑORA SECRETARIA: Continuamos si señor presidente 
continuamos con el sexto punto del orden del día, lectura de 
comunicaciones, me permito informarle  no hay comunicaciones 
sobre la meza de la secretaria. Séptimo punto proposiciones 
y asuntos varios. 
 
EL SEÑOR PRESIDENTE: Invito a los honorables concejales 
mañana ser puntuales, para trabajar a partir de las 8 de la 
mañana proyecto de acuerdo adición de salud, agotado el 
orden del día se levanta la sesión, se cita para mañana a 
las 8 de la mañana, que tengan todos buen día. 
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Para constancia, se firma para su aprobación en plenaria. 
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